

Seite: 57
 Gattung: Zeitschrift

Auflage: 22.800 (gedruckt) 8.453 (verkauft) 22.733 (verbreitet)

Apps schneiden gut ab

Digitale Fahrtenbücher im Test

Die Steuerberatungsgesellschaft Felix1.de hat zehn Fahrtenbuch-Apps auf ihre Alltagstauglichkeit getestet - fünf davon für das Betriebssystem Android, fünf für Apples iOS. Es wurde geprüft, ob die Anwendungen für Smartphones ein handschriftliches Fahrtenbuch ersetzen können. Besonders komplex sind die steuerrechtlichen Ansprüche an ein Fahrtenbuch.

Das Ergebnis ist eine positive Überraschung: Acht der zehn digitalen Fahrtenbücher sind finanzamtskonform. Nur die Android-App "Mileage Logbook" und die iOS-App "iFahrtenbuch" sind im Test durchgefallen. Alle anderen getesteten Apps können je nach Einsatzgebiet gut verwendet werden. Die mei-

sten sind mit mehreren Fahrzeugen oder Fahrern und auf mehreren Mobiltelefonen gleichzeitig nutzbar.

Selbstständige Vielfahrer sind zum Beispiel mit der Android-App "Fahrtenbuch Pro" oder der iOS-App "Driverlog Pro" am besten beraten. Sie zeichnen sich durch gute Bedienbarkeit, Finanzamtskonformität und geringe Fehleranfälligkeit aus. "TripTracker Pro" (Android) und "Gemeinsames Fahrtenbuch" (iOS) sind laut Studie für Familienunternehmen empfehlenswert. Beide Apps bieten angemessene Lösungen für die Nutzung eines Fahrzeugs durch mehrere Personen.

Alle acht finanzamtskonformen Apps sind theoretisch auch für Unternehmen

mit Fuhrpark und mehreren Fahrern geeignet. In der Praxis ist es allerdings kaum durchhaltbar, die Apps zu steuerlichen Zwecken ganzjährig für viele Fahrzeuge zu nutzen. Hier zeigt sich der Nutzen der Fahrtenbuch-Apps eher als Ergänzung zur wirtschaftlichen Analyse der getätigten Fahrten.

Das Fazit: Fast alle getesteten Apps sind für jeden geeignet, der ein Fahrtenbuch führt. Als klare Testsieger gehen "Fahrtenbuch Pro" (Android) und "Driverlog Pro" (iOS) hervor. Den größten Nutzen aus Fahrtenbuchapps ziehen selbstständige Vielfahrer, da hier die Fehleranfälligkeit minimal und die Nutzerfreundlichkeit am höchsten ist. (nr)



Zehn Fahrtenbuch-Apps für iOS und Android hat eine deutsche Steuerberatungsgesellschaft getestet. Fast alle schneiden gut ab, es gibt jedoch zwei klare Sieger.

